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案，让产品更加安全。”

前段时间，一Ⅾ为“ZAO”的新应

用一ཌ⠶㓒，用ᡧ只需上传自ᐡ的➗片，

就能视仁“ᦒ㝨”，。ਈ大牌明ᱏ。田天

䘿䵢，自ᐡ的公司很ᰙ就ᦼᨑ了那项技

术，不过考㲁到ץ⣟䳀⿱以及安全风险，

并⋑有推出这样的产品。他们选ᤙ了另一

条道路，ڊAI安全的ᆸ护者，他们的AI防

⚛້，可发现这Ӌ生成的视仁与ⵏ实视仁

之间的细微ᐞᔲ，能“⚛䠁ⶋ”地发现

假㝨，䗘明ⵏ身。

努力还是有了成果，2019年1月，公

司到第一ㅄ数ॳ万元融资。目前，公

司规模ᐢ发展到50多人，其中20多人是㇇

法研究人员。在田天的内心深处，利用自ᐡ

的AI技术优࣯，让世界ഐ自ᐡ而ਈ得更加㖾

好，是٬得Ԉ出心㹰ᆌᆌ探索的䶂春程。

（䖢㠠《्ӢᲐᣛ》θ2019年11ᴾ19ᰛ）

宋扬，2017年博士毕业于清华大学核
能与新能源技术研究院，毕业后赴云南工
作，曾任云南省保山市隆阳区瓦窑镇大蒿
村和小浪坝村驻村扶贫工作队员，现任云
南省工业和信息化厅二级主任科员、瓦窑
镇党委副书记（挂职）。

䖜之间，我ᐢ在云ই工作两年有

余。两年多来，我从一ⴱ㓗机关选调

生，先后下⍮到贫困ᶁ任驻ᶁᢦ贫工作队

员，到贫困ґ䭷ᤲ㙼党委副书记，前所未

����⨔ഊࠨᘻൃຬͻ
±ണ  ླྀ（20�2 级ࢆ，ᵤⵀ䮎）

有的经历、㢠㤖环境的⼘⛬，让我䙀⑀㽚৫

了学生时代的那份⎞䒱，增加了一份对社会

的责任、对人民的理解和对生活的平和。

ሼ家国ཟ下Ⲻᘶ䖢ौᡆ
ᢄṯ㾵䜞Ⲻؗᘫ

清华䍻Ҹ了我们家国天下的理想情

ᘰ。毕业季，߉着“到西部，到边⮶，到

⾆国最需要的地方৫”的标䈝ᛜᤲ在校ഝ

各处，充满热㹰和◰情。待到我工作的

时ى，我只报了三个西部ⴱ份的选调，最

后来了云ই。

当我ⵏ正来到云ই后，我理解了，

“到西部，到边⮶，到⾆国最需要的地方

৫”这ਕ话并不是一ਕӵ响ᖫ于校ഝ的口

号，ᆳ背后䳀㯿的是一批批⭈愿放ᔳ㡂适

安䙨的生活、开⟏ᚹ的环境而ṩ㢠㤖

地区的清华学子，这种能ཏṩ的信ᘥ，

也不是在校ഝ䈫书时就可以学到，而是在

深䇔䇶和理解中国国情、社会现状、ߌ

ᶁ困境、ߌ民贫㤖的ส上得来的。

下⍮到保山市驻ᶁᢦ贫时，我从未ࡊ

ᡭ家Ҽ䀙家ᓣ߫Ⱦߒࡦ 1Ѱᇁᢢ
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想过西部边⮶的ߌᶁߌ民依然如此㢠难，

很多家ᓝ家ᗂ四，大批ߌ民㺓㺛㽤㽋。

有一ᡧ，两个ྣݯ住在⢢⮌സ㠽䳄，其

中一个还有身ᆅ；有一ᡧ，只有⇽子两

人，⇽Ӣ只有一条㞯，ݯ子是小ݯ哫Ⱙ⯷

їཡࣣ动力；还有我ᤲ䫙的一ᡧ贫困ᡧ，

家中4口人都是ྣ性，2个大学生，1位70

多肺ⱼ期的㘱人，只有40多单身⇽

Ӣ是ࣣ动力。类似的情况还有很多，这Ӌ

ⵏ实现在前的情况对我的ࠫߢ很大，我

前所未有地感㿹到，要ڊ的事情还有很多。

在㝡贫攻坚的推进下，住在⢢⮌സ㠽

ᯱ的က住上了新ᡯ，↻⯮⇽子有了供

ޫ，我也为ᤲ䫙贫困ᡧ了合适的工作，

ए集了一Ӌ教育资䠁。一年多的ߌᶁ工作

经历让我对中国发展的不平㺑不充分理解

得更加直观，对中央㝡贫攻坚的重大部署

领会得更加深，也让我䇶到，我们生

活在一个不是那Ѹ完㖾ত是充满希望的新

时代，我很庆ᒨ能ཏӢ见证并参与㝡贫

攻坚这项21世纪的Տ大工程。

其实，当我们ⵏ正以一个人民公Ӷ的

身份来观察贫困山区的状况、贫困㗔众的

生活时，我们会增加一份对社会的责任、

对人民的理解和对生活的平和，而这份责

任、理解和平和，便能ཏ将我们家国天下

的情ᘰ䖜化成ṩ㢠㤖地区的信ᘥ，也就

是在坚定了ṩ㢠㤖地区的信ᘥ之后，我

们更加䇔清了自ᐡ，更加䇔同自ᐡ的选

ᤙ，这样的我们能更加坚定地走下৫，

不㇑他人䇴䰵，不向他人䇹䈤。

ሼ㠠䓡ԭٲⲺᇔ⧦䖢ौᡆ
㗚Ս䇿≸Ⲻഔᓊ

当我们到西部、到㢠㤖边远地区工作

时，心中不免带着一份实现自ᐡ人生ԧ٬

的愿望。在我工作的这两年多，我也一直

在ᙍ考，放ᔳ了自ᐡ最长的专业，到了

一个从䴦开始的领域，是为了ӰѸ。ធធ

地，我便发现，当我为ߌᶁ发展解决一个

䰞题、为㗔众解决一个困难时，那种成就

感是发自内心、深㔥长的。所以，在ڊ

民ߌ、ᶁ的需要ߌ以ᶁ工作时，我时ߌ

的䇹求为导向。

有一次，我们为ᶁ䟼来一个中㥹药

企业建设药ᶀส地，过程中涉及要流䖜ߌ

民的土地，大部分ߌ民都很支持，ն有十

民ᘾѸ都不㛟流䖜。我便一ᡧ一ᡧߌᡧࠐ

৫䐏他们㙺，㙺了之后⸕道他们的想法

和䇹求，他们有的担心不到流䖜土地的

』䠁，有的希望能到ส地ᢃ工，还有的担

心会影响地上的核ṳṁ。在理解了他们的

䇹求之后，我们便和企业进一步完ழ了协

议，切实解决了他们的后顾之ᘗ，同时也

改进了我们的工作。

㲭然这Ӌ工作很⩀⺾、很㑱ᵲ，ն每

一个ߌ民的䇹求都对他们有切身影响，在

回应他们䇹求的过程中，我们工作的ԧ٬

也就体现出来了。尤其是看到六г十的

㘱人在ส地䟼䶐自ᐡ的双手औࣣ致富，ত

对我们表达感◰时，我的心中满是感动。

到ґ䭷ᤲ㙼后，我处理过一个䶎常Ἀ

手的㓐纷。一ᡧ贫困ᡧ除重建的ᡯ子ഐ

质量䰞题而停工，当我৫协调贫困ᡧ和施

工方之间的⸋时，这ᡧ贫困ᡧ又㔉我带

来了更大的难题。这ᡧ贫困ᡧ的另外一间

ᡯ子ഐ路域环境ᮤ治而㻛强ࡦ除，在他

看来，他的手续喀全、理由充分，政府不

应该采取这种方式对他。

为了᪨清ᾊ他的这个䰞题，我ᢺ当时

涉及这个事情的所有领导、干部都了一

䙽，查䰵了当时的一Ӌ台䍖资ᯉ和相关的
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政策规定，在㝡贫攻坚最ᘉ的时ى，㣡了

大量的时间为他处理这Ԧ事情。㲭然最后

⋑能㔉他一个满的结果，ն在这个过程

中，他理解了政府工作的难处，对我们也

增加了一份信任。

后来，除重建的ᡯ子停工䰞题也∄

䖳亪利地解决了，他在同继续施工的时

来䈤，我是对我䈤，“如果不是ᆻ副ى

不会让步的”。这ᡧ贫困ᡧ一直㻛公䇔为

是∄䖳难㕐的一ᡧ，ն当我们试着৫理解

他入䎈后䶐一个人的力量ᣊޫ三个ྣݯ，

并拼尽全力为ྩ们每人准备一个ᆵส地的

时ى，当我们ⵏ正用ⵏ心৫帮助㗔众、ㄉ

在他们的䀂度ᙍ考䰞题的时ى，我们的Ԉ

出同样会得到回应。而当我们得到这种回

应时，便会发现，原来我们㤖㤖䘭ራ的自

身ԧ٬的实现并不是多Ѹᆿ大的东西，可

能就是㗔众的一份㛟定、一ਕ感䉒。

ሼཐ年〥㍥Ⲻ㜳࣑⸛䇼䖢ौᡆ
ᒨӁࡑѐⲺᵢ亼

当我们ᘰ着满㞄热㹰走上工作位的

时ى，可能会发现，我们多年积累的能力

和⸕䇶并⋑有办法让我们很快发挥作用，

尤其是从事一项和自ᐡ所学完全不相关的

工作。ն当我们ڊ出成为一选调生的选

ᤙ时，就应当ڊ好这样的心理准备。

无论毕业于ଚ所学校、ӰѸ学历、

所学所长多Ѹ高ㄟ，到了全新的位上，

ᗵ享有从䴦开始的心ᘱ和兴力。当然，如

果从事一项和ᴮ经所学有关的工作，我们

ᗵ享用好自ᐡ的专业⸕䇶。

云ইⴱṩ据我的专业特长，㔉我安排

的位是新能源⊭车产业的发展和行业㇑

理，这恰好是我博士研究期间涉⤾的方

向。所以，在工信厅工作的ॺ年䟼，除了

߉政策文Ԧ等工作，我对全ⴱ新能源⊭

车产业尤其是䬲电⊐技术现状进行了全面

了解，并对技术演进方向进行了深入调

研，㲭然在⸝期内⋑有体现出工作效果，

նᢺᨑ前沿方向一定能ཏ帮助我们抓住发

展ཱྀ机。

更多时ى，我们无法将专业⸕䇶用于

工作当中，这个时ى，就要求我们发挥䈫

书期间培ޫ出来的各方面能力。在我看

来，研究生普䙽ާ备的调查研究ᙍ维是党

政部门工作中急需的，尤其是在ॳэ万

㕅、䰞题复ᵲ的สቲ。

在帮助ᶁ上选ᤙ产业发展方向时，我

对本地区产业发展的历史、市场情况及ਈ

化䎻࣯等进行了系统的调查并形成调研报

，同时提出了“产业ᢦ贫需要正确处理

好五个关系”的观点，得到了厅䟼领导和

当地干部“不是博士”的䇴ԧ；我ᴮ作

为选调生代表参加ⴱ委组织部民主生活会的

ᖱ求见座谈会，会上，我将全国20多个

ⴱ市的选调生ᤋ录和人ᕅ进调研情况

进行了汇报，也得到了部领导的䇔可。

其实，在工作中，我㿹得最重要的并

不是ᐢ经有了多少⸕䇶，有时我们⭊至还

要ᮒ于ᣋ开ᰗ的⸕䇶体系，建立与所从事

行业相适应的新的⸕䇶体系，并不断培ޫ

专业作风和专业精神，这也是建设高㍐质

专业化干部队Խ的要求。当看见过一个

厅㓗干部着计㇇器当场核实数据、分᷀

䰞题的时，ى会更加深䇔䇶到ӰѸ是

专业作风和专业精神。

出校门的我们更⅐㕪的是实䐥䭫ࡊ

⛬，这也是我在驻ᶁ和ᤲ㙼期间着重注

的。在驻ᶁ的时ى，我最常ڊ的就是৫

到ߌᡧ家䟼，了解他们的家ᓝ情况和䰞题

困难。到了ґ䭷之后，我很庆ᒨґ䭷党委
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书记⋑有ᢺ我当作一ᤲ㙼干部，㔉我安

排ᤲ两个ᶁ，ߌᡧ有1033ᡧ，贫困ᡧ222

ᡧ，涉及的㝡贫攻坚⸝ᶯ䰞题有ࠐⲮ个。

个月的时间，每天都是马不停䑴，สࠐ

本从ᰙ上7点起床到上11点，都在ᶁ上

䐁，在ߌᡧ家䟼绕，上11点还在ᶁ委会

和ᶁ干部研究工作。

针对䰞题多的那个ᶁ，我用了一个

月的时间，ᢺ全ᶁ456ᡧߌᡧ全部走了一

䙽，对ᆈ在䰞题的各家各ᡧส本ڊ到心中

有数。上面来检查的时ى，ণ使ᶁ干部

一个都不在，我也能带着他们到ߌᡧ家

䟼，对于ᶁ情ᡧ情贫情，我也ڊ到∄很多

土生土长的ᶁ干部更⟏ᚹ。

在ґ䭷工作的时ى，我还䶎常注重处

理㓐纷⸋、参与临䘍⭊至䗾检时卫

生清ᢛ等工作，ഐ为ґ䭷สቲ是社会治理

的神经ᵛỒ，只有了解了ᆳ的全部，我们

能ཏ对中国政治ࡦ度的现状和发展方向

有更准确的ᢺᨑ。

工作这两年多，我对过ᖰ和当前ᙍ考

很多。在我们求学的时ى，国家为我们提

供了ᇍ䍥的学习机会；到了工作位上，

云ই㔉Ҹ了我们充分的关注和足ཏ的䭫⛬

成长平台，⭊至包容我们的过䭉。在这样

的发展条Ԧ下，我们应当不断؞⛬提升自

ᐡ，ڊ出一Ӌ于国家、于人民有ѹ的事

情，不ᮒ䗌负这个好时代。

⌞φ����的意ᙓ是每天ᰟр�⛯䎭

ᓀ，Აр��⛯㿿，每ઞ工作�天。

Ե⨢ဵಓᕰΑ֟
±᳄ᩏ

刘慧凝，清华大学 2007 级本科生，
2011  级硕士研究生。浙江卫视原主持
人、记者。曾参与全国两会、清华大学百
年校庆、《中国好声音》等活动和节目的
报道和主持工作。在北京卫视《我是演说

৸ࣖѱᤷӰཝ䎑ࠓឝࡎ

家》全国总决赛中，获亚军、最打动人心
奖双料奖杯。2019年参加《中央广播电视
总台2019主持人大赛》，入围文艺类主持
人全国15强。

如果有一天的䘭Ỗ路上，ᯱ人ᚹ数

䘰场，困难依ᰗ⺜核，会ᘾѸڊ˛这是

2017年㼨辞后，主持人刘慧ࠍ的᭵事。之

后的两年，ྩ▌心创业、教书，ত始终㠽

不下“那㛑心的热爱”。

现在，30的ྩ是创业者，是大学教

师，更是主持人刘慧ࠍ。

њ年

第四，第三ᱻ㓗ӵᐞ一。一

周前ࡊࡊᱻ㓗《中央广播电视总台2019主


